

Domingo 13 de agosto de 2023

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

VEGA PREVÉ EXTENSIÓN DE ALIANZA EN ESTADO

La alianza del Frente Amplio por México, constituida a nivel nacional por PAN, PRI y PRD, permeará sin duda en Querétaro, de modo que es posible que en el siguiente proceso electoral existan candidaturas que estén abanderadas por los tres partidos en conjunto, afirmó el diputado local por el X distrito, Guillermo Vega. (ESSJR)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NUEVA VIDA A HOSPITAL DEL NIÑO Y MUJER

Tiene ahora 40% más capacidad y está entre los 10 mejores del país. (DQ, principal)

N: EXCELENCIA EN SALUD: MK

Entrega el gobernador Mauricio Kuri obras de rehabilitación por 196 millones de pesos. (N, principal)

AM: MUESTRAN MEJORAS EN EL SISTEMA DE SALUD ESTATAL

El gobernador del estado, Mauricio Kuri González, entregó la remodelación del área de Pediatría del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer. (AM, principal)

EUQ: COBRARÁN A EMPRESARIOS “CUOTA” POR LA ENERGÍA

Las firmas que arriben al estado tendrán que pagar un porcentaje con base en la necesidad de megawatts que tenga la compañía, explica el gobernador Mauricio Kuri. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

ENTREGA KURI REMODELACIÓN INTEGRAL DEL HOSPITAL DE ESPECIALIDADES DEL NIÑO Y LA MUJER

El gobernador Mauricio Kuri realizó la entrega de la remodelación integral del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer. La obra tuvo una inversión de más de 100 mdp aportados a través de Obras Públicas y más de 80 mdp de parte de la SESA. (N, EUQ, DQ)

SE ELEVARÁN 300 MEGAWATTS EL PRÓXIMO AÑO

El proyecto energético que se desarrollará en Querétaro permitirá tener una disponibilidad de hasta 900 megawatts de energía para el año 2028, un proyecto que, si bien excede el periodo de esta administración estatal, no afectará su desarrollo, aseguró el gobernador Mauricio Kuri. (EUQ)

SOPORTA EL ESTADO COSTO DE SUS OBRAS

Ya está cubierto el recurso por parte de gobierno del estado para terminar las obras de la avenida 5 de Febrero, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, quien agregó que a pesar de que la federación no ha enviado los 900 mdp que prometió se ha recordado e insistido para su envío. (DQ, N)

PREPARAN COLOCACIÓN DE TRABES DE PUENTES

Las trabes que darán vuelta a la izquierda tanto en Zaragoza como en Tlacote están en un 80% de su fabricación, por lo que se espera que la empresa que las hace, y que está ubicada en Toluca, indique los tiempos para recibirlas y colocarlas en un lapso de cinco horas, informó Fernando González, titular de la SDUOP. (DQ)

CONFORMAN EL PADRÓN DE PERSONAS DESAPARECIDAS

La secretaria de Gobierno, Lupita Murguía, afirmó que se mantiene un trabajo coordinado con la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas para otorgarles información para conformar la base de datos correspondiente a la entidad. (N)

Domingo 13 de agosto de 2023

PREVÉ MARTINA REPUNTE DE COVID

Pide la SESA tomar medidas, porque se espera un incremento a partir de octubre, como ocurre con la influenza. En este momento Querétaro se mantiene estable, ya que son pocos los casos de hospitalización. Con todo y que el estado se ha mantenido estable en los casos de covid, es probable que se tenga un repunte en octubre, aunque los meses más críticos pudieran ser diciembre y enero, como ocurre con la influenza, indicó Martina Pérez, titular de la SESA. (DQ)

SESA REPORTA CASOS DE COVID A LA BAJA, PERO RESPETA DECISIÓN DE LA UAQ PARA USAR CUBREBOCAS

Martina Pérez, titular de la SESA, destacó que los casos de covid-19 se encuentran a la baja, así como los casos graves. Esto luego de que la UAQ tomó la decisión de volver a recomendar el uso de cubrebocas en algunos espacios, lo cual consideró como positivo. (EUQ)

CELEBRAN 50 ANIVERSARIO DEL SINDICATO DE TRABAJADORES AL SERVICIO DE LOS PODERES DEL ESTADO

En representación del gobernador Mauricio Kuri, el Oficial Mayor, Mario Ramírez, encabezó el festejo del 50 aniversario del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, donde reiteró el compromiso de trabajar de manera cercana, abierta e incluyente con el gremio, en beneficio de las y los trabajadores. (DQ)

PUENTE SAN ISIDRO VA AL 23%

La SDUOP, a través de su titular Fernando González, informó que la construcción del puente de San Isidro en el municipio de San Juan del Río, obra que busca mitigar afectaciones a causa de las lluvias, presenta un avance general del 23%. (ESSJR, N)

PODER LEGISLATIVO

CORREA BUSCA FORTALECER LA CONECTIVIDAD

El Congreso del estado se sumará a las acciones para mejorar la movilidad de Querétaro, afirmó Enrique Correa, diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito en la LX Legislatura local. Son diversas acciones las que se pueden hacer para mejorar el tránsito, entre ellas replicar programas que se realizan en ciudades de México y el mundo que tienen condiciones similares a las de Querétaro. (EUQ)

LIBROS DE TEXTO NO SIGUEN LOS PROGRAMAS VIGENTES: A. BOTELLO

El senador Alfredo Botello consideró que el gobierno federal está entregando materiales que no siguen los programas de educación vigentes, por lo que hizo un llamado a serenarse y construir un espacio de convivencia para México. (N)

MUNICIPIOS

URGE BÁSCULA PARA TRÁILERES EN CASETA

Una de las alternativas para mitigar los percances en la autopista federal México-Querétaro en el tramo de San Juan del Río sería que hubiera básculas para medir las dimensiones de los transportistas desde antes de la caseta de Palmillas, indicó el presidente municipal Roberto Cabrera. (ESSJR)

DESTINARÁN MÁS DE CUATRO MDP EN MEJORAS URBANAS EN LA LOMA LA VALLA

El alcalde Roberto Cabrera inauguró una obra de ampliación de red de drenaje, así como también dio el banderazo de arranque a más trabajos de mejora en la comunidad La Loma, La Valla. Destacó que se verán beneficiados 2 mil 500 habitantes de la zona. (ESSJR)

REGULARIZARÁN MÁS COLONIAS EN EL 2023

Al menos seis colonias del municipio de Pedro Escobedo podrían terminar su proceso de regularización en esta segunda mitad del año, con lo cual las familias de estos lugares tendrían los documentos correspondientes

Domingo 13 de agosto de 2023

que brinden certeza jurídica a su patrimonio, dio a conocer el titular de la Secretaría de Desarrollo Humano y Social de Pedro Escobedo, Marlon Rivera. (ESSJR)

ENRIQUE VEGA CARRILES ENCABEZA ENTREGA DE APOYOS MUNICIPALES EN LA EXPO CAMPO 2023

Durante la Expo Campo 2023, el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega, entregó apoyos a 228 productores. Estos apoyos incluyeron sementales bovinos y caprinos, vientres de bovinos, mochilas aspersoras y árboles frutales, con una inversión de 700 mil pesos provenientes de recursos municipales. (EUQ, DQ, AM)

JAPAM REFORESTA EN EL RÍO

Mediante el curso de verano denominado, Aguas con el Agua, la JAPAM gestionó actividades de reforestación a orillas del Río San Juan, en las que participaron las niñas y los niños inscritos en el curso, para rehabilitar el área verde del Foro Reto Río. (ESSJR, EUQ, AM)

OFERTAN PREDIOS A PERSONAS QUE HABITABAN EN ZONAS DE RIESGO

La Comisión Nacional de Vivienda aún no inicia la construcción de los condominios dúplex con los que se beneficiarán a 82 personas de la capital que habitaban en alguna zona de riesgo, dio a conocer el secretario de Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro, Arturo Torres. (N)

REALIZAN EL EVENTO “UNIDOS X COLÓN”

Con la presencia del senador Alfredo Botello y el ex candidato a la alcaldía de Colón, Polo Bárcenas, y en conjunto con el Grupo San Martín se llevó a cabo el evento Unidos X Colón, con el objetivo de llevar apoyos y servicios a la población colonense. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

VAN 11 DESPIDOS EN LA UAQ POR VIOLENCIA DE GÉNERO

La UAQ concluyó la relación laboral con 11 personas, tras determinar que incurrieron en algún tipo de violencia de género y para otras 16 consideró indispensable implementar algún tipo de medida de protección, eso a partir de las resoluciones que emitió en los años 2020, 2021 y 2022, informó la UAVIG. (EUQ)

EXPERTOS DE LA UAQ EVALUARÁN CONTENIDOS DE LIBROS DE TEXTO GRATUITO

Ante la reciente controversia a nivel nacional en torno a los contenidos de los Libros de Texto Gratuito, y respondiendo a la invitación del gobernador, Mauricio Kuri, a través del coordinador General de la USEBEQ, Raúl Iturralde, la UAQ se suma al análisis y debate de dichos ejemplares. (N)

LISTA LA PRIMERA ETAPA DEL CAMPUS CORREGIDORA DE LA UAQ

Respecto a los avances obtenidos referentes al nuevo plantel de la UAQ, Campus Corregidora, la rectora Teresa García comentó que se prevé un avance sustancial a finales de este año, por lo que se han realizado las gestiones necesarias con las autoridades municipales de Corregidora para su levantamiento. (AM)

COLUMNAS Y OPINION

ANTE DEFICIENCIA DE CFE, PLANTAS DE LUZ EN SECTOR AGROPECUARIO

Por Heidi Wagner

Las plantas de luz, también conocidas como grupos electrógenos, son equipos que se utilizan para generar energía eléctrica de manera autónoma. En el sector agropecuario, son una herramienta esencial para garantizar el suministro constante de energía en granjas o ranchos. Dado que en la actualidad son frecuentes los cortes de luz en distintas zonas del país, el sector agropecuario es uno de los más afectados, debido a que, algunos de sus procesos básicos se llevan a cabo con energía eléctrica, tal es el caso de las ordeñadoras, ante esto, productores coinciden que es necesario implementar equipos alternos que les permitan hacer frente al deficiente servicio que presta la Comisión Federal de Electricidad. De acuerdo con los productores

Domingo 13 de agosto de 2023

agropecuarios cada vez son más frecuentes y más extensos los cortes de energía, afectando hasta por seis horas o más las labores de ordeña, rebombeo de agua, la molienda de granos, por ese motivo, cobra vital importancia una maquinaria que brinda el soporte necesario para solventar ese tipo de inconvenientes, el generador eléctrico. Como su nombre indica, el generador eléctrico no almacena la energía como las baterías, sino que la genera al momento, durante la marcha y desde ahí, es posible aprovecharla; para producir los electrones, se realiza un método de combustión con gasolina o diésel, los cuales, mueven la bobina que produce el voltaje aprovechable por el resto de maquinaria que además precisa de electricidad para su funcionamiento. Otra alternativa sin duda es la utilización de los gases derivados de los procesos agrícolas, pecuarios, alimenticios e industriales que se capturan para crear biogás que alimenta a los generadores de combustibles de baja energía. Es tecnología que sirve para reducir los costos de inversión y la emisión de gases nocivos. (ESSJR)

BAJO RESERVA

Líderes para mejora de carreteras. Nos dicen que las capacitaciones y actividades de integración a los burócratas del gobierno del estado se siguen dando, ahora tocó que personal operativo de la Comisión Estatal de Infraestructura, a cargo de Sonia Carrillo, recibiera charlas sobre liderazgo y resolución de conflictos, destacando la de inteligencia emocional y teoría del cambio, según la CEI, para que el personal le siga echando ganas en su trabajo de mantener en buen estado las carreteras estatales. Eso sí, después de la "fiesta Barbie" en la Comisión Estatal de Aguas, estas reuniones o capacitaciones ya se ven mucho más austeras y serias, por "aquello de las malditas dudas", aunque nos dicen alguien propuso hacerla a la "Rápido y Furioso". Desmienten robos en la 57. Nos dicen que el gobernador Mauricio Kuri desmintió las imágenes que se difundieron en redes sobre un presunto robo en la carretera 57 con rumbo a San Luis Potosí, en las que se ven a varios hombres armados asaltando un camión de carga. Nos comentan que el tema lo tocó en su reunión de seguridad en la que le dijeron que esas imágenes no corresponden a la entidad y le dijeron, incluso, que en territorio queretano esos actos delictivos han ido a la baja. Lo cierto es que entre los accidentes en la México-Querétaro y los supuestos asaltos en carretera, ya no hay confianza de andar en la autopista. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Compromiso. La entrega de la Remodelación del área de pediatría del HENM, responde a una demanda por transformar las instalaciones de este nosocomio. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA